

Akademisches Mentoring

Masterstudiengang Mathematics

Zuteilung

Jede/r MasterstudentIn wird nach der Einschreibung in den Studiengang einem/einer akademischen MentorIn zugewiesen. Die Zuteilung nimmt die Auswahlkommission auf der Grundlage der wissenschaftlichen Interessen vor, die die Studierenden in ihrer Bewerbung angegeben haben.

Nur ProfessorInnen und PrivatdozentInnen der Bonner Mathematik kommen für das Mentorenamt in Frage. In der Regel gibt es für alle StudienanfängerInnen eines akademischen Jahres ein bis zwei akademische MentorInnen pro Bereich (A-F).

Die MentorInnen begleiten die Studierenden durch ihr erstes Studiensemester.

Mentorenpflichten

- * Zu Beginn des ersten Fachsemesters laden die MentorInnen alle ihre Mentees zu einem gemeinsamen Treffen ein, um ihren Bereich vorzustellen und mögliche Studienpläne zu erläutern.
- * Während des ersten Fachsemesters stehen die MentorInnen per E-Mail oder persönlich für Fragen zur Studienplanung oder zu studienbezogenen Problemen zur Verfügung.
- * **Am Ende des ersten oder zu Beginn des zweiten Fachsemesters laden die MentorInnen jede/n StudentIn zu einem verpflichtenden Einzelgespräch ein**, bei dem der Studienfortschritt ausgewertet wird. Das Gespräch soll individuell und vertraulich sein. Wenn keine Probleme festgestellt werden, ist das Mentoring damit beendet. Im Fall von Problemen bleiben die MentorInnen für diese Studierenden während des gesamten Masterstudiums verantwortlich.
- * Das verpflichtende Einzelgespräch wird dokumentiert. Das Protokoll wird an das Bachelor-Master-Büro Mathematik geschickt, und in BASIS wird die Teilnahme der Mentees vermerkt.

Mentorenrechte

Die MentorInnen beurteilen den Studienfortschritt und die akademischen Leistungen ihrer Mentees.

Menteepflichten

Alle Studierenden werden am Ende ihres ersten oder zu Beginn ihres zweiten Fachsemesters in Bonn von ihren MentorInnen zu einem individuellen Treffen eingeladen. **Die Teilnahme an diesem Beratungsgespräch ist verpflichtend.**

- * Mentees, die den Termin nicht wahrnehmen können, sind dafür verantwortlich, selbst ein neues Treffen zu vereinbaren. Die MentorInnen müssen keine weitere Einladung aussprechen.

Menteerechte

Die Mentees können sich mit allen Fragen akademischer Art an ihre MentorInnen wenden.

Organisatorische Fragen sollten an das Bachelor-Master-Büro Mathematik gerichtet werden.

Academic Mentoring

Master's Program in Mathematics

Assignment

Each Master's student is assigned to an academic mentor upon admission to the program. This assignment is made by the selection committee on the basis of the scientific interests the students stated in their application.

Only professors and "Privatdozenten" of Mathematics in Bonn are eligible as mentors. Typically, for all the beginners of one academic year there will be one or two academic mentors per area (A-F).

Once assigned, the mentor will guide the students through the first semester of their studies.

Mentor's Duties

- * At the beginning of the first term, the mentors invite all their mentees for a joint meeting in order to introduce the area and to explain possible study plans.
- * During the first term, the mentor is available by e-mail or in person for questions regarding study planning and study related problems.
- * **At the end of the first term or at the beginning of the second term, the mentor invites each student for an obligatory individual counselling** where the student's study progress is evaluated. Each student can talk to their mentor individually and confidentially. If no problems are identified, the mentoring ends here. In case of problems, the mentor remains responsible for this student during the whole Master studies.
- * The obligatory counselling needs to be documented. The minutes will be sent to the Bachelor-Master Office Mathematics, and an entry in BASIS is made on whether or not the mentee has attended the meeting.

Mentor's Rights

The mentor is the prime assessor of a mentee's study progress and academic accomplishment.

Mentee's Duties

- * Every student is invited by their mentor to an individual meeting at the end of the first or at the beginning of the second term in Bonn. **The participation in this individual counselling is obligatory.**
- * If the mentee cannot attend for whatever reason then they are responsible for arranging a new meeting with the mentor. The mentor is not obliged to send another invitation.

Mentee's Rights

Mentees are encouraged to contact their mentors with questions of an academic nature.

Organisational questions should be directed to the Bachelor-Master Office Mathematics.